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Самарская гуманитарная академия провела конференцию студентов и молодых
учёных

Конференция студентов и молодых учёных «Гражданское общество в современном
мире» проходит традиционно каждый год. Один из круглых столов конференции
состоялся в администрации Жигулёвска. Участие в нём приняли преподаватели и
студенты СаГА, сотрудники администрации, национального парка «Самарская Лука»,
Жигулёвского заповедника.
Как сообщил глава Жигулёвска В.Я. Классен, между администрацией города и вузом
налажено сотрудничество. Проблемы развития гражданского общества
рассматриваются на конференции в различных аспектах. В.Я. Классен работает в
секции, посвящённой экологии. Круглый стол на эту тему прошёл в Жигулёвске , что
неслучайно: Жигулёвск - единственный город в РФ, который находится в границах
особо охраняемой природной территории.

  

- Уникальное расположение, с одной стороны, даёт нам ряд преимуществ, с другой -
налагает ограничения, - отметил В.Я. Классен. - В своей повседневной деятельности мы
должны найти баланс между этими полюсами. Экологическое направление отражено, в
частности, в стратегии развития Жигулёвска до 2019 года. В этом документе для города
обозначена цель стать туристическим и промышленным центром с экологически
безопасными высокотехнологичными производствами. Сейчас на основе стратегии
разрабатывается программа развития города.
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На круглом столе присутствовали студентки Александра Занина и Наталья Оганян,
ранее выступавшие с докладами, которые В.Я. Классен отметил как значимые, в том
числе и для Жигулёвска. Александра говорила об экологических нормах при
размещении мест массового захоронения, Наталья - о законодательстве по обращению с
животными.
По поводу второго доклада В.Я. Классен сказал:
- Чтобы законодательно фиксировать отношение к животным, им необходимо
присваивать какой-то статус. Но если говорить в целом о жестоком обращении с
животными - как быть с сельским хозяйством? Наталья предлагает грамотный подход:
разделение на категории - диких, сельскохозяйственных животных и
животных-компаньонов. Но и здесь не всё однозначно: по какому признаку присваивать
статус компаньонов? В Жигулёвске был случай, когда пожилая женщина держала в
квартире коз и считала их своими четвероногими друзьями, некоторые в качестве
домашнего питомца заводят свинью. Тем не менее, какие-то решения в этой сфере
необходимы: случаи жестокого обращения не только негативны сами по себе, такие
примеры отрицательно влияют на воспитание подрастающего поколения, на
нравственное состояние общества в целом. Очевидно, что чисто потребительское
отношение к животным недопустимо. 
Мы слышим о случаях гибели людей от нападения бродячих собак, но всё громче и
голоса зоозащитников, выступающих против уничтожения безнадзорных животных.
Здесь снова возникает вопрос о поиске баланса. Ведь наша задача - обеспечить
безопасное и гармоничное сосуществование всех составляющих общества и
окружающего мира. 
С докладом на круглом столе выступил старший преподаватель кафедры теории
государства и права А.В. Перфилов. Он высказал мнение о важности экологического
воспитания детей, которое можно проводить в игровой форме. Сейчас, когда дети
активно пользуются электронными устройствами и Интернетом, была бы актуальна
разработка тематических сайтов и программ экологической направленности.
В.Я. Классен обратил внимание собравшихся на то, что во многих жигулёвских детских
садах реализуются экологические программы, и подчеркнул весомость роли
соответствующего воспитания в семье:
- Дети во многом перенимают модели поведения своих родителей. Если в детском саду и
школе будут говорить, что мусорить в лесу плохо, и при этом ребёнок будет видеть
именно такое поведение своих родителей - усилия образования пропадут зря.
Далее прозвучал доклад руководителя управления муниципального и экологического
контроля администрации А.В. Сухорукова, посвящённый проблеме загрязнения
окружающей среды.
- Муниципалитетам переданы полномочия по мониторингу атмосферного воздуха, ряда
водных объектов, - сказал он. - В то же время средства на проведение исследований в
областном бюджете не предусмотрены, городу приходится заказывать экспертизы в
гидрометеорологической службе за собственный счёт. 
Представляет проблему действующий запрет на проверки субъектов малого и среднего
бизнеса. Невозможно проверить в том числе, как выполняется этими юридическими
лицами утилизация использованных ртутных ламп. 
Мы живём в условиях общества потребления, значимость имеет понятие «устаревание
вещей», поэтому мусора образуется всё больше. Основная часть несанкционированных
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свалок в городе появляется из-за недобросовестности жителей, не желающих
заключать договоры на вывоз мусора. Некоторые утверждают, что мусора у них нет -
его закапывают на участке или сжигают в бане. А по факту отходы сваливаются в
ближайший овраг или в лес. Установить виновных в появлении свалок довольно сложно.
Но даже если удаётся это сделать, материалы дел в области обращения с отходами
рассматриваются в министерстве лесного хозяйства и природопользования, и сумма
взысканного штрафа направляется в бюджет Самары. Глава Жигулёвска обращался по
этому поводу в губернскую думу с предложением о внесении изменений в федеральное
законодательство. Если бы деньги поступали в бюджет муниципалитета, можно было бы
направить их на организацию вывоза свалок. 
По словам представителей национального парка «Самарская Лука» и Жигулёвского
заповедника, вопрос замусоривания остаётся актуальным и для особо охраняемых
природных территорий.
Итог круглого стола подвела ректор СаГА Н.Ю. Воронина:
- Думаю, подобные мероприятия полезны для студентов тем, что позволяют им не
теоретически, а на практике изучать конкретные проблемы и позитивные примеры.
Возможно, к участию в круглых столах стоит привлекать также представителей
промышленности.
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